



Monsieur le Ministre, la coupe est pleine !

Ce jour, vendredi 09 juin, en début d'après-midi, une communication du ministre de l'Éducation nationale est subitement parvenue aux personnels de direction des collèges leur demandant de préparer, pour la semaine prochaine, une heure de sensibilisation sur la thématique « harcèlement et réseaux sociaux » pour chaque classe de leur établissement.

C'est sans doute parce que les dossiers marqués du sceau de l'impréparation, de celui de la précipitation et de celui de la méconnaissance du terrain manquaient que notre Ministre a cru bon d'en rajouter un de plus !

Le message ainsi reçu par les principaux et leurs adjoints a de quoi surprendre et, pire, a de quoi ulcérer : organiser une heure de sensibilisation, sans délai, à cette période de l'année, au milieu des conseils de classes et des dialogues avec les familles et à l'aube des examens, au milieu des préparations de rentrée et, notamment, des nouvelles dispositions Pacte aux contours on ne peut plus flous et hétérogènes, au milieu des sujets de préoccupation tels que la laïcité et sa bonne application, réaffectée aux personnels de direction, etc. : **c'est bien mal connaître la réalité du fonctionnement des établissements que de faire une telle demande à ce moment de l'année !**

Le temps politique n'est pas le temps de l'École, les effets d'annonce ne régleront rien, et surtout pas sur un sujet aussi sensible ! Et, encore pire : d'une part cela laisse à penser au grand public que rien n'est fait et, d'autre part, **cela laisse penser aux personnels de direction, engagés du quotidien, et avec un mépris manifeste, qu'ils n'ont rien fait jusque-là ou qu'ils n'y ont tout simplement jamais pensé !**

Ce manque de confiance pour les propres cadres de son administration est atterrant ! Sachez que le harcèlement est une préoccupation permanente des établissements tant nous savons ce qu'il peut engendrer. Sachez également que les dispositifs mis en œuvre ne suffisent pas toujours, car ce problème est multiforme et dépasse largement les portes de l'établissement et le cadre d'une heure hâtivement préparée au milieu du mois de juin. Et, pour autant, les équipes sont mobilisées et utilisent les outils mis à leur disposition et ceux qu'elles estiment devoir inventer pour tenter d'enrayer ce fléau.

Il n'est donc plus acceptable que les injonctions soient érigées en méthode de gouvernance de notre École ! Elle mérite, tout comme ses personnels, du respect, de la considération et de la confiance.

C'est pourquoi, compte tenu de la gravité du sujet, **nous donnons la consigne claire de ne pas agir dans des délais aussi intenable**s et de laisser les établissements choisir le moment le plus opportun – la rentrée 2023 semble toute désignée pour cela – et le plus utile pour le faire.

Monsieur le Ministre, la coupe est pleine !

**Pour le SNPDEN-UNSA
Bruno BOBKIEWICZ
Secrétaire général**

[Cliquez ici pour vous désabonner](#)